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Teilnehmer Präsenz Funktion 

Rüst Cornel anwesend Präsident 

Haltner Luc anwesend Vizepräsident, Ressort Frauen 

Hasler Reto anwesend Finanzchef 

Wagner Martina anwesend Aktuarin 

Wenger Christian anwesend Medien 

Zumstein Martina anwesend Sport-verein-t 

Wirth Stephan anwesend Juniorenleiter  

Metzler Julia anwesend Juniorinnenleiterin 

 

Auf Basis der Präsenzliste sind an der heutigen Hauptversammlung 100 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Das absolute Mehr 
liegt somit bei 51 Stimmen. In der Pause sind noch zwei weitere Mitglieder erschienen. 
 

 

Traktandenliste 

 

Traktanden 

1 Begrüssung und Präsenz 

Cornel Rüst begrüsst die Anwesenden zur 62. Hauptversammlung im Bützel. Einen speziellen Gruss richtet er an Felix Rüst 
(Ehrenpräsident), sowie Guido Kast (Präsident Altherren) und Simon Diezi (Gemeindespräsiden). Entschuldigt sind René Sutter 
(Präsident FC Rheineck) und Christoph Giger (Präsident Club 25). Cornel Rüst informiert über die zahlreich eingegangenen 
Abmeldungen. Anschliessend hält er fest, dass die Einladung samt Traktandenliste den Mitgliedern rechtzeitig per Post zuge-
stellt worden ist.  

 

Eine Diskussion über die Traktandenliste wird nicht gewünscht. 

 

Beschluss: 

Die vorgeschlagene Traktandenliste wird einstimmig genehmigt. 

 

2 Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler für die heutige Hauptversammlung werden Ian Geisselhart und Vincenzo Rivetti vorgeschlagen. 

 

Beschluss: 

Ian Geisselhart und Vincenzo Rivetti werden einstimmig als Stimmenzähler bestätigt.  

 

3 Protokoll der letzten Hauptversammlung vom 5. Juli 2021 

Eine Diskussion über das Protokoll der letzten HV wird nicht gewünscht. 

 

Beschluss: 

Das Protokoll wird einstimmig angenommen und der Verfasserin, Gabriela Altherr, verdankt. 
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4 Genehmigung der Jahresberichte 2021/22 

Die Jahresberichte wurden am 1. Juli 2022 auf der Homepage freigeschaltet. 

 

 Jahresbericht des Präsidenten 

 Jahresbericht des Leiters der Spielkommission 

 Jahresbericht des Juniorenleiters 

 Jahresbericht der Juniorinnenleiterin 

 

Niemand der Anwesenden wünscht das Vorlesen der Berichte. Auch die Diskussion über die Berichte wird nicht benützt. 

Beschluss: 

Die Jahresberichte werden einstimmig genehmigt. 

 

5 Rückblick Anlässe 

 20. November: Aufräumtag 

 10.-12. Dezember: Hallenturniere 

 März: Diverse Vorbereitungsturniere 

 11.-14. April: Trainingswoche 

 4. Juli: Hauptversammlung 

 

Die Diskussion wird von den Mitgliedern nicht benützt.  

 

Beschluss: 

Kenntnisnahme 
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6 Sponsoring und Marketing 

Hauptsponsoren: 

 Praxis Risegg 

 Gebr. Wirth AG 

 SportPlauschMärt Wider 

 Raiffeisen Region Rorschach 

Co-Sponsoren: 

 Metzler Haustechnik AG 

 Mobil Services AG 

 Sporttreff Rorschach 

Werbepartner: 

 Lämmli AG 

 Böniger AG 

 Sonnebräu AG 

 GetränkeService Staad 

 AXA 

 Rudolf Dudler AG 

 Willi Bau AG 

 Gravag Erdgas AG 

Banden: Roth AG; Moto Walser AG; Bläsi Baugerüste AG; Otto Keller Gartenbau AG; Kobelt AG; Pneuhaus Staad 

Inserate Bützelepress: 60 

 

Die Hauptsponsoren bleiben gleich; Abgang bei den Co-Sponsoren (Pneuhaus Staad, noch Bande), neu dafür Sportreff Ror-
schach; Abschluss eines Vertrages mit Sonnebräu AG über 5 Jahre, Sponsoring der Kühlzelle im Clubhaus. 

Keine neuen Banden, sind aber praktisch auch ausgebucht vom Platz her. 

 

Die Diskussion wird von den Mitgliedern nicht benützt.  

 

Beschluss:  

Kenntnisnahme 
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7 Schiedsrichterwesen 

Schiedsrichter: 

 Nikolaj Hänni 

 Philipp Kohler 

 Hüseyin Kutbay 

 Dalibor Topic 

 Ivan Stojilkovic 

 Samir Belkheir 

Spielleiter: 

 Julia Metzler 

 Christian Wenger 

 Asya Varoglu 

 Aaliyah Schiavo  

 Alexander Allemann 

 

Letztes Jahr stand ein Schiedsrichter zu wenig zur Verfügung, was die Junioren-Gruppierung mit dem FC Rheineck Fr. 2'000.- 
kostete. Nicht ganz ideal ist zudem, dass bei den Spielleitern zwei Vorstandsmitglieder dabei sind, da diese bereits viele ande-
re Aufgaben haben; Cornel Rüst wird Werbung machen für das Schiedsrichterwesen, insbesondere für die Rekrutierung von 
Spielleitern. 

 

Keine Fragen hierzu. 

 

Beschluss:  

Kenntnisnahme 
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8 Jahresrechnung 2021/2022 (inkl. Revisionsbericht) 

Reto Hasler präsentiert die Jahresrechnung des abgeschlossenen Vereinsjahres. Insgesamt konnten Fr. 376'886.- an Erträgen 
erwirtschaftet werden; diesen stehen Aufwendungen in Höhe von Fr. 369'327.- Franken gegenüber. Somit resultiert im abge-
laufenen Vereinsjahr ein Gewinn von knapp Fr. 7'500.-. Das Vereinsbudget sah einen Verlust von Fr. 1'600.- vor. In seinen 
Erläuterungen geht Reto Hasler auf die wesentlichen Budgetabweichungen ein und begründet diese ausführlich: 

 

- Insgesamt höhere Einnahmen aufgrund verschiedenster Projekte 

- Unterstützung der Gemeinde Thal und Sport-Toto für div. Projekte 

- Übrige Einnahmen aus Aktion wie «Support your Sport», «Cool + Clean» und weitere 

- Restaurantbetrieb hat viel eingebracht, nachdem dieser nach Corona wieder anlaufen konnte 

- Verschiedene einmalige Sponsoren für neue Trikots oder Trainingsmaterial 

- Gönnervereinigung Club 25 coronabedingt mit geringerem Beitrag 

- Erlass des verbliebenen Darlehens durch die Gemeinde Thal 

 

Aufwendungen: 

 

- Höhere Ausgaben aufgrund verschiedener Infrastrukturprojekte 

- Spesen der Trainer der Aktivmannschaften (ausgenommen Herren 1), neu zwei Frauenteams 

- Jeder Schiedsrichter, der die Vorgaben erfüllt hat, erhält eine Prämie; weitere Auslagen für Mini-SR 

- Staff: enthält Kosten für Sekretariat und Instandhaltungsteam Bützel 

- Verschiedene ausserordentliche Infrastruktur-Projekte mit Ausgaben von rund Fr. 90'000.- im abgelaufenen Jahr 

- Nebenkosten Clubhaus enthalten insbesondere erhöhte Energie-, Wasser- und Abfallgebühren 

- Unterhalt & Reparatur diverse Arbeiten von Dritten. Aufgrund der grösseren Ausgaben in den Vorjahren deutlich ge-
ringer im abgelaufenen Vereinsjahr 

 

FAZIT: Schlanke Bilanz spricht für einen gesunden Verein. 

 

Die Jahresrechnung wurde von den Revisoren Bruno Holdener und Michael Hasler am 02. Juli 2021 geprüft. Michael Hasler 
verliest den dazugehörigen Revisionsbericht. Michael Hasler hält im vorgetragenen Revisionsbericht zu Handen der Hauptver-
sammlung fest, dass die Bilanz und die Erfolgsrechnung mit der Buchhaltung übereinstimmen. Zudem erfolgt die Buchführung 
ordentlich und sachgemäss. Michael Hasler betont, dass Gabriela Altherr die Buchhaltung offensichtlich gut und sehr zuverläs-
sig führt. 

 

Folglich empfehlen die Revisoren der Hauptversammlung:  

1. Die vorliegende Jahresrechnung sei zu genehmigen.  

2. Der Vorstand sei für seine Arbeit zu entlasten.  

 

Eine weitere Diskussion wird von den Mitgliedern nicht benützt.  

 

Beschluss:  

Einstimmig genehmigt. 
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9 Abstimmung über die Jahresrechnung und die Revisorenberichte 

Auf Basis des Berichtes des Kassiers und unter Berücksichtigung des Revisionsberichtes stimmen die Mitglieder über folgende 
Traktanden ab: 

 

 Genehmigung der Jahresrechnung 2021/2022 

 Genehmigung des Revisionsberichtes 

 Entlastung des Vorstandes und der übrigen Vereinsorgane 

 

Da zu keinem der genannten Punkte die Diskussion gewünscht wird, wird direkt zur entsprechenden Abstimmung übergelei-
tet.  

 

Beschlüsse: 

 Die Jahresrechnung 2020/2021 wird einstimmig genehmigt. 

 Der Revisionsbericht wird einstimmig genehmigt. 

 Der Vorstand und die übrigen Vereinsorgane werden entlastet.  

 

10 Festsetzung der Mitgliederbeiträge 2022/23 

Der Vorstand empfiehlt den Mitgliedern, die derzeit geltenden Mitgliederbeiträge für die neue Saison 2022/2023 anzupassen. 
Die beantragten Mitgliederbeiträge in der Übersicht: 

 

 Aktive: Fr. 350.- (neu) 

 Junioren A/B: Fr. 280.- (unverändert) 

 Junioren C/D: Fr. 260.- (unverändert) 

 Junioren E/F/G: Fr. 230.- (unverändert) 

Alle Beiträge enthalten einen Sekretariatszuschlag von Fr. 30.- 

 

Ziel ist es, den Aktiven, welche im vergangenen Vereinsjahr viel geleistet und auch komsumiert haben etwas zurückzugeben. 
Der fehlende Betrag werde durch den Zulauf an neuen Mitgliedern mehr als kompensiert. 

Die Diskussion über die Mitgliederbeiträge wird nicht benützt.  

 

Beschluss: 

Die vom Vorstand vorgeschlagenen Mitgliederbeiträge werden einstimmig genehmigt.  

 

11 Genehmigung des Budgets 2022/2023 

Cornel präsentiert das Budget für das Vereinsjahr 2022/2023. Es sieht Einnahmen in Höhe von Fr. 208'500.- vor. Die Aufwen-
dungen werden mit Fr. 210'500.- veranschlagt, so dass ein Verlust von Fr. 2'000.- im Budget 2022/2023 resultiert. 

 

Cornel erläutert die wesentlichen Posten des Budgets ausführlich. Die Einnahmen sollen hauptsächlich durch Sponsoring, 
Marketingaktivitäten, aus Matcheinnahmen und Festwirtschaft erwirtschaftet werden. 

 

Besonders erwähnenswert ist die Schaffung einer neuen, bezahlten Stelle für das Spiko-Sekretariat. Christian Wenger hat sich 
dafür beworben und wurde gewählt. Luc Haltner hat diese Funktion elf Jahre lang inne gehabt, als Vorstandsmitglied jedoch 
keine Entschädigung erhalten. Dafür ist ein ganz grosser Applaus angebracht. 

 

Beschluss: 

Das vom Vorstand vorgeschlagene Vereinsbudget 2022/2023 wird einstimmig genehmigt. 

 



Fussballclub Staad  
Protokoll zur 62. ordentlichen Hauptversammlung  

Protokoll-Nr. 028/2022 Seite 7/ 10 

Montag, 4. Juli 2022, 19.00 Uhr im Bützel, Buechen 

  

12 Wahlen / Mutationen 

Reto Hasler hat den Wunsch geäussert, ausserhalb des Turnus den Vorstand zu verlassen. Auf der Suche nach einem Nachfol-
ger, konnte ein neues Mitglied für den Vorstand gefunden werden: Christoph Schlegel 

 

Cornel Rüst lässt über die Wahl von Christoph Schlegel abstimmen. 

 

Beschluss: 

Christoph Schlegel wird einstimmig gewählt. Der Vorstand besteht somit aus folgenden Mitgliedern: Cornel Rüst, Luc Haltner, 
Christian Wenger, Stephan Wirth, Julia Metzler, Martina Zumstein und Martina Wagner-Rüst. 

 

13 Anträge des Vorstandes und der Vereinsmitglieder 
Der Vorstand stellt zuhanden der Vereinsmitglieder folgende Anträge im Zusammenhang mit dem Clubhaus: 
 
Anträge: 

1. Verlängerung des bestehenden Baurechts sowie Auftrag an Cornel Rüst und Luc Haltner zur Unterzeichnung des ent-
sprechenden Vertrages 

2. Kompetenzerteilung für Erweiterung des Baurechts 
 

 

Beschluss: 

Beiden Anträgen wird einstimmig zugestimmt. Cornel Rüst und Luc Haltner erhalten die Kompetenzerteilung. 

 

14 Sport-verein-t: Qualitätslabel FC Staad 

Cornel Rüst erläutert, wie wichtig es für den FC Staad ist, das Label «Sport-verein-t» zu erlangen und die Grundsätze dieses Labels 
auch anzuwenden und zu leben, damit sich der Verein weiterentwickelt. 

  
 

Beschluss: 

Kenntnisnahme 

 

15 Jahresprogramm 2022/2023 

Cornel Rüst präsentiert kurz das geplante Jahresprogramm für die neue Saison 2022/2023 

 

• Allgemeiner Saisonstart: 20. August 

• Aufräumtag 

• Hallenturniere Junioren & Juniorinnen 

• Winter-Vorbereitungsturniere 

• Juniorentrainingswoche  

• Hauptversammlung  

 

Die Termine werden laufend auf der Homepage und im Newsletter veröffentlicht. Eine Anfrage an die Anwesenden ergibt, 
dass rund 50% den Newsletter erhalten. 

 

Beschluss: 

Kenntnisnahme 
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16 Vorschau auf die neue Saison 

Cornel Rüst informiert über die Herrenmannschaften. Die 1.Mannschaft wird von Aleksandr Popadic übernommen. Das Team 
ist bis auf wenige Abgänge zusammengeblieben. Die Herren 2 werden weiterhin von Martin Caderas als Chef-Trainer geleitet.  

Neu gibt es ein U23-Team in der 5. Liga; im Team ist keiner über 23 Jahre alt. Start in der 5. Liga, alle sind topmotiviert.  

 

Es gibt eine zweite 5. Liga-Mannschaft, welche aus einer Trainingsgruppe heraus entstanden ist. Dies wird von Nico Angehrn 
betreut. 

 

Luc Haltner informiert über die Frauenmannschaften. Die erste Mannschaft wird weiterhin von Andy Lehmann geleitet. Er 
wird unterstützt von Sandro Barile. Die 2. Mannschaft ist aufgestiegen und wird durch Sarina Loher, unterstützt von Julia 
Metzler, betreut.  

 

Es gibt viele Mitglieder, die 50+ spielen wollen, weswegen eine zweite 50+-Mannschaft in Zusammenarbeit mit dem FC Rhein-
eck angemeldet wird. 

 

Cornel Rüst informiert für Julia Metzler über die Juniorinnen; aufgeführt werden nur Staader Mannschaften; es gibt aber auch 
beim FC Rorschach-Goldach Mannschaften, die sehr viele Staader Spielerinnen haben und mit dem Schweizer Cupsieg auch 
äusserst erfolgreich waren. 

 

Stephan Wirth informiert über die Situation bei den Junioren. Die U23-Mannschaft wurde gegründet, weil die A-Junioren 
aufgelöst wurden. Die Idee dahinter, ist die Herstellung einer Verbindung von den Junioren zu den Aktiven. Das Ziel ist es, 
möglichst viele eigene Spieler dann auch in die erste Mannschaft zu bringen. 

Erfolgreich war man bei den C-Junioren mit Roger Bodlée-Wehrle. Das Team wurde Meister und stieg in die Promotion.  

 

Beschluss: 

Kenntnisnahme 
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17 Ehrungen 

Der Vorstand gratuliert folgenden Mannschaften zu ihrer Leistung:  

• 50+, Ball an Eggi Herzog, wurde Ostschweizer Meister 

• Junioren C1 zu Promotion, Gratulation an Roger Bodlée-Wehrle zum Aufstieg 

• FF19: Rorschach-Goldach, mit 10 Spielerinnen von Staad in der Mannschaft; Co-Trainerin Deborah Egli, Gratulation 
zum Schweizer Cup-Sieg 

• Aufstieg von 4. Liga in 3. Liga: Frauen, Gratulation an Sarina Loher und ihr Team 

 

Abtretende Trainer: 

• Albin Ajvazi (nicht anwesend) 

• Sven Peyrot (nicht anwesend) 

• Tom Brüllisauer (nicht anwesend) 

• Felix Rüst: wird von Stephan Wirth geehrt. 

 

Vorschlag des Vorstands für Wahl zu Freimitglieder und Ehrenmitglieder: 

- Reto Hasler: Freimitglied, wird von Cornel Rüst geehrt;  

- Eggi Herzog: Ehrenmitglied, wird von Felix Rüst vorgestellt und geehrt;  

- Voja Pekic: Ehrenmitglied, wird von Felix Rüst vorgestellt und geehrt;  

 

Guido Kast und Res Grüninger werden ebenfalls geehrt für Ihre Dienste am und um das Clubhaus; auch Urs und Lydia Wenger 
und wird für die riesige Arbeit gedankt. 

 

Die Ehren- und Freimitglieder erhalten den traditionellen FC Staad-Wimpel und eine Urkunde überreicht. Selbstverständlich 
zusammen mit einem sehr herzlichen Applaus.  

 

 

Beschluss: 

Die Ehrungen werden mit grossem Applaus zur Kenntnis genommen und die vorgeschlagenen Mitglieder einstimmig zu Frei- 
bzw. Ehrenmitgliedern gewählt. Sie erhalten den traditionellen FC Staad-Wimpel und eine Urkunde.  

 

18 Diverse Mitteilungen 

keine 

 

Beschluss: 

Kenntnisnahme 
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19 

 

Allgemeine Umfrage 

Gemeindespräsident Simon Diezi ergreift das Wort und bedankt sich für die Einladung. Er überreicht beste Grüsse der politischen 
Gemeinde und teilt mit, dass es erfreulich sei, wie erfolgreich und engagiert der FC Staad ist. Die Türe stehe offen für die Zusam-
menarbeit, er wünsche eine gute Saison und weiterhin viel Erfolg. 

 

Michael Hasler stellt die Frage an Cornel Rüst, ob er auch bei einer allfälligen Wahl zum Gemeinderat dem FC Staad weiterhin als 
Präsident zur Verfügung stehe (auch bei Erneuerungswahl an der nächsten HV). 

Cornel Rüst erklärt, die beiden Ämter würden sich aus seiner Sicht nicht schneiden und er stehe in jedem Fall weiterhin als Präsi-
dent zur Verfügung.  

Roger Bodlée-Wehrle, Cornel Rüst auch entsprechend zu wählen. 

Cornel Rüst weist darauf hin, dass der Fussballclub politisch neutral ist, bedankt sich jedoch für die netten Worte. 

 

Felix Rüst erklärt, der Vorstand erbringe hervorragende Leistungen und bringe den Verein weiter, dafür sei ein grosser Applaus 
angemessen. Zwei kleine Haare seien aber in der Suppe. Präsenz des FC Staad in den Medien, insbesondere in der Zeitung, könnte 
etwas üppiger ausfallen. Mann könnte auch bei diversen «Blättern» wie «gwüsst», «Rorschacher Echo», etc. jeweils etwas einrei-
chen. Dies wolle er dem Vorstand ans Herz legen. Zudem wolle er sagen, dass es früher auch Gönner, Passivmitglieder, etc. gab. 
Eine Kampagne in diese Richtung könnte für zusätzliche Einnahmen sorgen.  

 

Cornel Rüst bringt an, dass mit Christian Wenger jemand gefunden werden konnte, der nun auch diesen Bereich (Medien) wieder 
fördert und ausbaut. Das zweite Thema werde sehr gerne aufgenommen bzw. im Vorstand besprochen werden. 

 

  

  

 

 

Cornel Rüst schliesst die Hauptversammlung um 21.15 Uhr mit dem besten Dank an die anwesenden Mitglieder für deren Teilnahme.  

 

  

 

Verteiler: 

 an alle Mitglieder zu Handen der 63. Generalversammlung in 2023 als ordentliches Traktandum 
 per Email an alle Vorstandsmitglieder  

 

 

 

Für das Protokoll: 

Martina Wagner-Rüst, Aktuarin 

 

Ort und Datum: 

Staad, 04. Juli 2022 


